
 1 

经文：加拉太书 3:6-9 
标题：你怎样成为亚伯拉罕的子孙？ 
 
 
前言 
加拉太教会正在面对严峻的挑战。他们中间许多人跟随了犹大地上来的假教师，他们宣称
若不遵行摩西律法就不能得救。因此保罗在加拉太书里勇敢的捍卫福音的真理。我们上周
看到，保罗在 3 章转入了他的神学辩论，他强烈的对比行律法和信福音这两件事。他一
开始在 3:1-5 提出了第一个质问：你们是怎么领受圣灵的？他要表达的是，他们是在听信
福音的时候，领受的圣灵。那么接下来，我们要看保罗的第二个质问：你们是怎么成为亚
伯拉罕的子孙的？ 
 

1. 亚伯拉罕如何称义？（v.6） 
现在保罗转入了第二个问题：你怎么样成为亚伯拉罕的子孙？亚伯拉罕是旧约圣经最重要
的圣经人物之一，甚至比摩西更重要。在旧约圣经里耶和华常常被称为“亚伯拉罕的神，
以撒的神，雅各的神。”这表明亚伯拉罕多么重要。 
 
因此，保罗在各卷书信中屡次提到亚伯拉罕被称义这件事，都是有原因的。没有任何人能
比亚伯拉罕更有说服力了。在犹太传统里，亚伯拉罕之所以被上帝称义，是因为他完美的
遵行了摩西律法。拉比文献里这样记载：“在妥拉赐给以色列之前，我们的父亚伯拉罕已
经完美的遵行了妥拉，正如经上记着说：“因亚伯拉罕听从我的话，遵守我的吩咐和我们
的命令、律例、法度（创 26:5）。””( Mishnah Kiddushin, 82a) 尽管 Mishnah 
Kiddushin 是在公元第 2 世纪末期才完成，但这种观点应该早已流传已久。要想在上帝
面前称义，就要完美遵行律法。 
 
因此，保罗在这里 v.6 引用创世记 15:6 就显得非常重要：“亚伯拉罕信神，这就算为他
的义。” 保罗在说：亚伯拉罕称义的时间点不是创世记 26 章，而是在 15 章，那时他还
什么都做，连割礼都还没有行。但是，当时他拥有对上帝应许的信心，这才使他被称义
了。在罗马书 4:9-12，保罗几乎用了同样的论述：“亚伯拉罕的信就算为他的义。 10 是
怎么算的呢？是在他受割礼的时候呢，是在他未受割礼的时候呢？不是在受割礼的时候，
乃是在未受割礼的时候。 11 并且他受了割礼的记号，做他未受割礼的时候因信称义的印
证，叫他做一切未受割礼而信之人的父，使他们也算为义； 12 又做受割礼之人的父，就
是那些不但受割礼，并且按我们的祖宗亚伯拉罕未受割礼而信之踪迹去行的人。” 
 
因此，保罗的论点：正如亚伯拉罕一样，任何人想要称义，需要做的不是遵行律法，而是
信靠上帝的应许。 
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2. 谁是亚伯拉罕的子孙？（v.7） 

那么，现在问题是，到底谁才是亚伯拉罕的子孙？犹太人说，只有他们才是亚伯拉罕的子
孙。犹太人称亚伯拉罕是 Avraham Avinu，“亚伯拉罕我们的父”。他们称自己是
B’nai Avraham，“亚伯拉罕的子孙”，有点像我们中国人常常称自己是“炎黄子孙”
是一样的（亚伯拉罕和炎帝的年代相似 2500-2000 BC）。如果你去犹太会堂，很有可能
你会看到墙上写着这几个字：“亚伯拉罕的子孙”。这对他们来说，是非常重要的身份象
征。 
 
然而，使徒保罗在第 7 节却说：“那以信为本的人，就是亚伯拉罕的子孙。”（v.7）他
是说，不论是犹太人，还是外邦人，那些有信心的人都是亚伯拉罕的子孙。保罗怎么可以
这样说？保罗这样说不是没有根据的。实际上，在约翰福音 8 章对犹太人说：“你们若
是亚伯拉罕的儿子，就必行亚伯拉罕所行的事。……你们是出于你们的父魔鬼……我将真
理告诉你们，你就因此不信我。……你们的祖宗亚伯拉罕欢欢喜喜仰望我的日子，看见了
就快乐。”（约 8:39-45） 
 
耶稣基督彻底的重新定义了“亚伯拉罕的子孙”。不是所有犹太人都按照肉体来说是亚伯
拉罕的子孙。这是今天时代论者与教会传统的解经上的不同。他们认为今天犹太人按照肉
体来说，还是亚伯拉罕的子孙，亚伯拉罕之约里的应许和祝福还有一部分给他们的是有效
的，尤其是土地方面的祝福。我们会在后面讲亚伯拉罕的祝福。然而，我们必须看到这并
不是保罗所讲的，也不是耶稣讲的。 
 
耶稣说，有些犹太人的父是魔鬼。而是有些犹太人的父是魔鬼，因为他们“不信”。因
此，不论是在犹太人中，还是在外邦人中，都有“亚伯拉罕的子孙”，也有“魔鬼的子
孙”；都有“女人的后裔”和“蛇的后裔”。而区别“亚伯拉罕的子孙”和“魔鬼的子
孙”的分水岭，不再是家族血统，而是对耶稣基督的信心。因为亚伯拉罕的信心指向的对
象是耶稣基督“他仰望基督的日子”。“有其父必有其子”，亚伯拉罕的子孙不是由肉体
的血统定义的了，不是由遵行律法定义，而是由同样对耶稣基督的信心来定义。一切信靠
基督的人都成为亚伯拉罕的子孙。 
 
与所有在亚当里的人一样，亚伯拉罕也是个罪人。他的信心是由圣灵重生产生的。而今
天，我们成为亚伯拉罕的子孙，也不是因着自然的出生，而是因着圣灵超自然的重生工
作。因此，我们与亚伯拉罕之间的连结，要比血肉之亲的连结更紧密，因为我们是靠着圣
灵的大能与他连结的。弟兄姐妹们，你们今天在基督里，都靠着圣灵成为亚伯拉罕的子
孙，我们都是亚伯拉罕的家庭成员。这意味着你们之间的连结是这个世界上最紧密的连
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结，你身边坐着的弟兄姐妹才是你真正的家人。今天你们同为上帝的儿女，同为亚伯拉罕
的子孙。 
 

3. 同得亚伯拉罕的祝福（v.8-9） 
保罗接下来在第 8-9 节说，我们要与亚伯拉罕一同得福。可是这个亚伯拉罕的福到底是
什么呢？ 
 
第 8 节，保罗用了很有趣的说法，“圣经既然预先看明，神要叫外邦人因信称义，就早
已传福音给亚伯拉罕说：“万国都必因你得福。”保罗在这里浓缩了上帝对亚伯拉罕多次
提到的应许（12:3; 18:18; 22:18; 26:4）。在希腊文里，“万国”和“外邦”是同一个词
ε�θνη。而这个外邦人要得的福，是上帝使他们像亚伯拉罕一样唯独藉着信心而被称义。 
 
正是因为这样的应许，所以今天基督徒有各种不同种族的人，有白人、黑人、亚洲人、欧
洲人、中东人等等。基督教不是某个种族或地区的宗教，基督教是全人类的宗教。在这
里，“不分犹太人、希腊人、自主的、为奴的、或男或女，因为你们在基督里都成为一
了。”（加 3:1）当这个世界因我们各自的文化认同、消费偏好和政治立场，而彼此对立
时，圣经告诉我们，我们在耶稣基督的福音中被造成一个特殊的群体。一切与亚伯拉罕有
同样信心的人都被称义了，都成为了一家人。 
 
那么亚伯拉罕的信心是什么样的？亚伯拉罕的信心不是指向自己内在的、主观的感受，而
是指向外在的、客观的应许。信心是聆听、接受并依靠的动作。亚伯拉罕的信心是非常具
体的，他的信心是信靠上帝应许他的祝福。 
 
上帝对亚伯拉罕的应许是什么呢？上帝应许要赐他有一群子孙和一片土地，使他成为大国
（创 12，15）。他的后裔要像天上的星、海边的沙那么多。而上帝的应许是以两个阶段
来实现的，第一个阶段是在以色列的历史中，这是预表阶段；第二个阶段是在末后的日
子，藉着弥赛亚的降临而实现。首先在第一阶段，上帝成就了他的应许，赐给亚伯拉罕儿
子以撒，以撒生雅各，雅各生十二支派。等到他们出埃及之后，摩西对以色列民说：“耶
和华你们的神使你们躲起来，看哪，你们今日像天上的星那样多。”（申 1:10）。到了
所罗门王时期，圣经再次提到“犹大人和以色列人如同海边的沙那样多。”（王上
4:20）不但如此，在约书亚的带领下，以色列民进入迦南的应许之地，将迦南人赶出，得
了那地为业，圣经记载说上帝对亚伯拉罕的应许已经实现了： 
 

这样，耶和华将从前向他们列祖起誓所应许的全地赐给以色列人，他们就得了为
业，住在其中。 耶和华照着向他们列祖起誓所应许的一切话，使他们四境平安。
他们一切仇敌中，没有一人在他们面前站立得住。耶和华把一切仇敌都交在他们手
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中。耶和华应许赐福给以色列家的话一句也没有落空，都应验了。（参约书亚记
21:43-45） 

 
然而这一切都只是第一阶段的应验，预表这更伟大的应验，就是藉着他那一位弥赛亚后裔
而实现的。亚伯拉罕曾欢欢喜喜仰望的，是耶稣基督的日子（参约 8:56）就是那弥赛亚
国度最终到来的日子，上帝对亚伯拉罕所应许的祝福完全实现的日子。亚伯拉罕所盼望的
不是地上的国，而是渴望一个更美的家乡，是那座在天上的城（参来 11:8-16）。迦南地
是暂时的，虽然以色列民得到了那块美好的土地，但它最终还是朽坏、被玷污，衰残了。
然而，亚伯拉罕所盼望的是更美的应许之地，就是彼得所说的：“不能朽坏、不能玷污、
不能衰残、为你们存留在天上的基业。”（彼前 1:4）保罗在罗马书中说，上帝应许给亚
伯拉罕和他后裔的是“承受世界”（罗马书 4:13）的福，上帝永恒的产业就是最终的新
天新地，新的创造。 
 
亚伯拉罕 4000 年前所听到的福音和我们今天所传的是一样的：藉着他那位弥赛亚的后
嗣，许多人都要成为亚伯拉罕的子孙，和他一样唯独藉着信心被称义，继承上帝应许的永
恒的产业，就是新天新地。正如我们的父亚伯拉罕一样，我们如今也热切的盼望得着这份
产业。 
 

4. 如何成为亚伯拉罕的子孙？ 
我们看到保罗在这段经文中向我们展现了亚伯拉罕是如何称义的，告诉我们谁才是亚伯拉
罕的子孙，并且告诉我们亚伯拉罕的祝福是什么。那么最后，保罗要回答的最核心的问题
是：我们如何成为亚伯拉罕的子孙？ 
 
我们到底是如何成为亚伯拉罕的子孙，与他一同得福的呢？保罗的中心论点是：这不是靠
着我们自己努力遵行律法，而是单单透过耶稣基督的福音的宣讲，藉着圣灵在我们心中生
发信心。保罗的意思是说，你不必疲于奔波，升到天上，或降到阴间去，去寻找亚伯拉罕
的祝福。这道离你不远，你只需要坐在那儿，聆听耶稣基督的福音宣讲，用心相信，用口
承认，就必成为亚伯拉罕的子孙，与他一同得到永恒的产业。你不必帮助上帝去建造天上
的城，我们是“领受”那不能震动的国，而不是它的建造者。 
 
要想成为亚伯拉罕的子孙，上帝要求我们必须学会安静和聆听。然而我知道，对于我们这
些自负的罪人来说，最难的就是停下来。先知以赛亚曾经叹息说：“主耶和华以色列的圣
者曾如此说：“你们得救在乎归回安息，你们得力在乎平静安稳。”你们竟自不肯！ 你
们却说：“不然，我们要骑马奔走。”所以你们必然奔走。又说：“我们要骑飞快的牲
口。”所以追赶你们的也必飞快。”（赛 30:15-16） 
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上帝设立了安息日给他的百姓，就是要教导他们，他们必须放弃对自己能力的信靠，而专
心的依靠主。而在新约教会里，我们在主日这一天安息，也就是七日的头一日，这是为什
么？因为这一天是耶稣从死里复活的日子，他用他的复活向我们证明，他的应许是信实
的。他应许我们，藉着他的死，我们的罪都被赦免了，他应许我们他还要再来，把使我们
身体复活，带领我们进入那天上的家乡，就是众圣徒和亚伯拉罕所仰望的新创造，那里只
有义居住在其中，那里不再有悲哀、哭嚎、疼痛，一切的罪恶，一切的争斗，一切的苦毒
都停止了。上帝要亲自擦干我们一切的眼泪。当我们主日来聚集起来时，我们不是在参加
没有多大实际意义的宗教活动。当我们停下手中的工作、娱乐时，我们是在宣告，我们归
回安息在上帝的应许中，我们的救恩不是我们自己成就的，而是基督实现的。 
 
结语 
亲爱的弟兄姐妹们，我们是亚伯拉罕的子孙，让我们效法我们的父所行的，不依靠自己，
而单单依靠耶稣基督，是他为我们的罪舍己，救我们脱离这罪恶的时代，并赐给我们永恒
的产业。阿们！ 
 


